



Zonenart OE
Einwohnergemeinde Heiden

Stand 15. November 2024

Ausgangslage

Die Kirche ist ein Ort der Besinnung und der Rituale (Hochzeitstourismus, Taufen etc.). Aktuell sind die Räume um die Kirche wenig attraktiv und werden durch die Verkehrsflächen dominiert. Der Kircheneingang ist nicht eindeutig auffindbar, der Aussichtsplatz hinter der Kirche mit Autos vollgestellt.

Zielsetzung / Massnahmen

Hauptziel ist es, einen attraktiven Grün-/Freiraum vor und hinter der Kirche zu schaffen. Die Parkplätze sind zu reduzieren und neu anzuordnen. Hier soll ein neuer Aussichtspunkt mit fotogener Kulisse entstehen, ein Ort zum Ruhen und Geniessen. Eine Aufwertung der Verbindung zum Friedhof wird dem Platz eine Stärkung in seiner Wirkung geben. Die Umgebungsflächen der Kirche wie der Vorplatz mit der Treppe zum Kircheneingang sind in die Gestaltung mit einzubeziehen. Der südliche Hauptzugang wird wieder reaktiviert. Ein Zugang hinter die Häuser an der Bahnhofstrasse muss gewährt bleiben. Ev. nur die östlichen Parkplätze behalten und die restliche Fläche hinter der Kirche freihalten.

Prozesse

Machbarkeitsstudie Umnutzung Kirchplatz Beurteilung «espace suisse»
Mitwirkung der Einwohnerinnen, Gassenclub, Echoraum, World Café usw.
Wettbewerbsverfahren

Federführend

Einwohnergemeinde Heiden

Involvierte Stellen/Personen

Abhängigkeiten

Umgestaltung Kirchplatz; Aufwertung Seeallee; Neugestaltung Bahnhof/Bushof, Verkehrskonzept Heiden;
Parkierungskonzept, zentrumsnahe Tiefgarage